

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DE SÃO TOME ET
PRINCIPE

SOCIETE NATIONALE DE LA CROIX ROUGE

RAPPORT A MIS PARCURS

(du Avril au Juin 2007)

DES ACTIVITES DES DISTRIBUTION DE MOSTIQUAIRES
IMPREGNE

pour

THE AGAINST MALARIA FOUNDATION

1. French version

2. English Version

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DE SÃO TOME ET PRINCIPE
SOCIETE NATIONALE DE LA CROIX ROUGE

RAPPORT A MIS PARCOURS (du Avril au Juin 2007) DES ACTIVITES DES
DISTRIBUTION DE MOSTIQUAIRES IMPREGNE

Introduction

la Société Nationale de la Croix Rouge dans le cadre du programme de lutte contre le paludisme avait programmé la distribution des moustiquaires imprégnées de long durée reçu du MOVEMENT SWIM MALARIA aux populations de **Vila Malanza** «district de Caué»), de **Santa Catarina** «district de Lemba» et de la région de **Santana** «district de Cantagalo»). Selon les données du *centre national des endémies (CNE)* ces trois localités sont les plus touchées par le palu à STP. Cette activité s'inscrit dans le processus de combat au paludisme et se compose aussi des actions de sensibilisation et de l'hygiène du milieu sur une période de 9 mois.

Situation actuelle

Début du mois de Avril 2007 six mille (6000) moustiquaires sont arrivés à Sao Tome. La Société Nationale de la Croix Rouge a commencé en suite, sa distribution aux bénéficiaires recensés des 3 localités identifiées. Après cette phase de distribution nous avons constaté que beaucoup de moustiquaires ont resté. Ainsi, nous avons pris l'initiative d'élargir le champ de distribution. Avec l'approbation de la FICR les populations de deux autres régions du pays, à savoir, l'**Îles de Principe** (Sundy) et la localités de **Otótó** du district de Mezo-chi ont été associées au processus.



Moustiquaires dans le magasin central de la CR



Arrivée des Moustiquaires dans la communauté



Magasinage des moustiquaires dans la

Les raisons du chagement et les adaptations

Un tier (1/3) des moustiquaires est resté après la distribution dans les 3 régions identifiés au préalable. Nous avons jugé utile d'étendre le programme de distribution sur les deux autres localités déjà mentionnées. Ces cinq localités, sont les cibles des plusieurs interventions de la Croix, il y a longtemp.

La Croix Rouge de l'Espagne qui intervient dans ces mêmes localités dans le domaine de sensibilisation et d'assainissement du milieu dans le même but de combattre le paludisme ayant disponible un budget pour l'achat d'équipements, matériels de sensibilisation, etc, s'est engagée à couvrir tous les frais liés à l'achats de ces bien et de

consommable (carburant). Le budget de la FICR à été utilisé uniquement pour couvrir les frais d'indemnisation des activistes, de supervisor et du coordinateur du projet.

Ci-après un tableau que représente le nombre de population des localités qui ont été choisi et les besoins liés à la distribution des moustiquaires.

TABLEAU 1 : DISTRIBUTION DE MOSTIQUAIRES IMPREGNÉES

LOCALITÉS	POPULATION BENEFICIAIRE	N° DE MAISON	BESOINS EN MOSTIQUAIRE	BESOIN EN ACTIVISTE
Sta Catarina e arredores	3537	289	1550	4
V. Malanza	891	187	380	3
Santana e arredores	4600	615	3450	4
Ototo e antonio soares	710	126	350	2
Principe : Sundy	502	87	270	3
TOTAL	9969	1304	6000	16



Distribution des moustiquaires de porte en porte

La supervision et le travail de sensibilisation

Après les activités de distribution de moustiquaires de porte à porte qu'ont pris environ soixante (40) jours, le superviseur et les activistes du projet ont commencé, fin Mars, les travaux de suivi des utilisateurs des moustiquaires et de sensibilisation et assainissement du milieu prévus. A ce jour, sur *deux mois*, les actions suivantes ont été réalisées :

Tableau 2 : Activités de suivi et sensibilisation sur le terrain

Localités	Suivi	Travail de sensibilisation et Assain-milieu.
Malanza	5	2
Santana	5	3
Ototo	2	1
Santa catarina	6	4
Príncipe-Sundy	2	1
Total	20	11



Le superviseur réalise son travail avec une moto que lui est mise à disposition.

Pour le travail de sensibilisation et assainissement du milieu les activistes de chaque localité comptent avec des moyens qui sont mis à leur disposition, indiqués dans le tableau n° 3 ci-dessous :



Matériels pour les activités d'assainissement du milieu dans le cadre Du projet de lutte contre le paludisme



Activistes et la population travaillent dans leur communauté



Environnement précaire

LISTE DE MATERIELS POUR LES ACTIONS DE LUTTE CONTRE LE PALU

Elements	achetés	4 localités de sã	Príncipe	Existencias
Machins	50	15	6	29
Limas	150	20	10	120
Carrinhos	15	3	2	10
Pás	25	4	3	18
Picaretas	6	1	1	4
Enxadas	50	5	5	40
Ancinhos	10	2	1	7
Vassouras	6	0	1	5
Forquilhas	5	1	1	3
Vassouras de jardim	10	1	1	8
Luvras	40	27	6	7
Filho de sisal	60	23	8	29
Pregos (kgs)	40	15	5	21
Martelos	16	12	2	2
Capas de chuva	25	19	3	3
Botins	25	19	3	3
Baldes pretos com dua	20	3	2	15
Baldes pequenos	15	3	2	10
Machados	5	1	1	3
Mascaras	200	20	20	160
Contentedores de lixo p	2	1	1	0
Conteneur pubelle de li	11	0	3	8
Conteneurs pubellegra	16	0	2	14
Cadenas	40	0	3	37
Corrente (m)	15.5	0	1.5	14.0
Pastas montadas	20	13	3	4
T-shirt activistas federa	26	3	3	20
Pano Publicté	5	0	0	5
Carburant	500	165	0	335

Dificultés

Nous avons des difficultés de connaître la situation réelle du projet à Príncipe. Dans le cadre du projet il n'est pas prévu un budget de déplacement pour aller à l'abá. Nous la connaissons/jugeons à travers les informations que les activistes nous font parvenir.

Resultat

A ce stade, il est encore très prématuré de se prononcer sur le impact de l'utilisation des moustiquaires sur la santé de la population cible.

DEMOCRATIC REPUBLIC OF SAO TOME AND PRINCIPE
NATIONAL RED CROSS SOCIETY

REPORT ON ACTIVITIES FOR THE DISTRIBUTION OF INSECTICIDE
TREATED NETS (April to June 2007)

Introduction

The National Red Cross Society, in the framework of the fight against malaria, planned the distribution of LLINs received from World Swim Against Malaria to the populations of **Vila Malanza** «district of Caué», **Santa Catarina** «district of Lemba» and **Santana** «district of Cantagalo». According to the data from the government, these three localities are the most affected by malaria. This activity is part of the process in the fight against malaria and also includes activities related to sensitization and environmental sanitation over a period of 9 months.

Actual Situation

At the beginning of April 2007, 6000 LLINs arrived in Sao Tome. The National Society of the Red Cross began the distribution of these nets to beneficiaries identified in a census in the three localities mentioned above. After this initial distribution phase, it was noted that many nets remained. Therefore, the initiative was taken to expand the area of distribution. With the approval of the IFRC, the populations of two other regions of the country, specifically the **Iles de Principe** (Sundy) and the localities of **Otótó** in the district of Mezo-chi were involved in the project.



*LLINs in the central
warehouse of the RC*



*Arrival of LLINs in the
community*



*Community warehousing of
LLINs*

Reasons for Change and Adaptation

One third of the LLINs were left after the distribution in the three regions identified at the outset. It was felt that it would be useful to expand the program of LLIN distribution to the two other localities already mentioned above. These five localities have been the target areas for many other RC interventions for a long period.

The Spanish RC, which works in the same areas doing social mobilization and environmental sanitation with the same goal of fighting malaria, had a budget available for the purchase of equipment, sensitization materials, etc and offered to cover all the costs linked to the purchase of necessary commodities and fuel. The budget from the IFRC was only used to cover the fees for the work of the volunteers, the supervisor and the coordinator of the project.

Following is a table that illustrates the number of beneficiaries and households in each area, as well as the needs linked to the distribution of the LLINs.

TABLE 1: DISTRIBUTION OF LLINs

AREA	BENEFICIARY POPULATION	# H-HOLDS	LLIN NEEDS	VOLUNTEER NEEDS
Sta Catarina e arredores	3537	289	1550	4
V. Malanza	891	187	380	3
Santana e arredores	4600	615	3450	4
Ototo e antonio soares	710	126	350	2
Príncipe : Sundy	502	87	270	3
TOTAL	9969	1304	6000	16



House to house distribution of LLINs

Supervision and Sensitization

After the door-to-door distribution, which took approximately 40 days, the supervisor and volunteers of the project began, at the end of March, the work of following up the utilization of LLINs and the sensitization regarding environmental sanitation as planned. To date, in 2 months, the following actions have taken place:

Table 2 : Activities of follow up and sensitization in the field

Areas	Follow Up	Sensitization and Environmental Sanitation
Malanza	5	2
Santana	5	3
Ototo	2	1
Santa catarina	6	4
Príncipe-Sundy	2	1
Total	20	11



The supervisor accomplishes his work with a motorcycle that is placed at his disposal.

For the work of sensitization and environmental sanitation, the volunteers from each area count on the means that are placed at their disposal. These are indicated in Table 3 below.



Materials for environmental sanitation activities within the framework of the project against malaria



Volunteers and the population working for the project



Precarious environment

LISTE DE MATERIELS POUR LES ACTIONS DE LUTTE CONTRE LE PALU
--

Elements	achetés	4 localités de sã	Príncipe	Existencias
Machins	50	15	6	29
Limas	150	20	10	120
Carrinhos	15	3	2	10
Pás	25	4	3	18
Picaretas	6	1	1	4
Enxadas	50	5	5	40
Ancinhos	10	2	1	7
Vassouras	6	0	1	5
Forquilhas	5	1	1	3
Vassouras de jardim	10	1	1	8
Luvas	40	27	6	7
Filho de sisal	60	23	8	29
Pregos (kgs)	40	15	5	21
Martelos	16	12	2	2
Capas de chuva	25	19	3	3
Botins	25	19	3	3
Baldes pretos com dua	20	3	2	15
Baldes pequenos	15	3	2	10
Machados	5	1	1	3
Mascaras	200	20	20	160
Contenedores de lixo p	2	1	1	0
Conteneur pubelle de li	11	0	3	8
Conteneurs pubellegra	16	0	2	14
Cadenas	40	0	3	37
Corrente (m)	15.5	0	1.5	14.0
Pastas montadas	20	13	3	4
T-shirt activistas federa	26	3	3	20
Pano Publicté	5	0	0	5
Carburant	500	165	0	335

Difficulties

We experienced difficulties with understanding the real situation of the project in Príncipe. Within the framework of the project, we did not plan a budget for the field trips to go to the field. We got this knowledge through the information that the volunteers shared with us.

Results

At this stage, it is still too soon to discuss the impact of the LLINs on the health of the target population.